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由 果豐顧問及訓練有限公司董事麥國風提交 

RMN, MHSM, Hon Fellow UOW, Fellow HKAN 
Smoking Cessation Counsellor 
 
支持加強控煙措施 

 
本人（麥國風）推動控煙多年，現就政府建議將圖象警示增加至 85％提交我的書

面支持書。 

 
本人服務葵涌醫院近卅年，並成功帶領該院自 2005 年起全面禁煙，成為全港第一

所無煙醫院，也極可能是全球首間無煙的精神病醫院。「無煙」能營造健康的環境

予院友及其家屬丶員工及訪客。本人在任立法會衞生服務界議員期間，也全力推動

食肆禁煙，雖然，在「飲食界」議員用「擔心食客光顧率會大幅下降」的理由極力

反對下，我們也排除萬難，成功立法在食肆全面禁煙；有這個突破，公共場所也先

後禁煙，這措施肯定有助降低吸煙率。本人支持政府加強控煙政策，鼓勵吸煙人士

儘早遠離煙害。本人非常贊成政府提出修訂煙害圖象警示的建議，它將令市民更為

關注吸煙的禍害，並且，提高煙民戒煙的動機。 

 
在葵涌醫院服務期間，我積極協助吸煙的病患者戒煙，教育他們不應依靠煙草來對

抗病情或穩定情緒，我們亦經常舉辦各類興趣班讓煙民表達心聲或舒發情緒，其

中，我認為繪畫是很有效的，因為圖象是比說話或文字是更簡單及快捷的溝通方

式，亦會令人對訊息有更深刻的印象，因此，我支持將煙害圖象警示面積擴大至百

分之八十五或以上，以加強煙害圖象警示的功效，鼓勵吸煙人士戒煙，並減低青少

年人成為煙民。香港在 2007 年開始實行煙害圖象警示，是全球最早實施的地區之

一。現在，已有很多國家或地區實行更加前衛有效的圖象警示，例如，增大的圖象

面積、使用更能反映煙害的圖象及實行全煙害警示包裝；香港在這有關措施已落後

於國際，使控煙及降低吸煙率的工作停滯，疾礙基層健康的發展，並且，我們白白

浪費寶貴的醫療健康資源去治療因吸煙（尤其是一丶二手煙）引致的疾病。 

 
本人認為政府應該積極實施各項控煙措施去進一步降低吸煙率，尤其是，改善青少

年的吸煙情況，包括，修訂煙害圖象警示。我衷心希望立法會必須本著全民健康的

方向支持政府的修訂！ 

 
麥國風 
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